
書面質詢
梁孫旭議員

就澳投斥二十多億興建的瑞蓮莊酒店營運狀況提出書面質詢
公共資本企業多年來備受社會所關注，尤其是投資巨大，涉及金額近佰
億的澳門投資股份有限公司，去年底更被審計署揭發，指澳門投資股份
有限公司在未有周全的前期研究分析下，只憑顧問公司的一份草擬版PPT
便作出決策，落實了投資金額逾二十六億人民幣的瑞蓮莊酒店項目。
 
社會嘩然政府如此草率注資二十多億公帑，質疑有關的審批機制，及是
否有完善的監督。今年三月，政府在立法會回覆議員質詢時表示，特區
政府去年（2020年）初已要求澳門投資發展股份有限公司全面停止相關
的最新投資計劃和項目，同時延緩已興建項目的開業時間。而有關項目
畢竟已“生米煮成熟飯”，會盡快調整管理層運作，令符合管理的方式，
令產業放回到應有位置。
 
但時隔一段時間，是否有人需要承擔責任？政府如何問責？如何推進有
關項目？至今政府未有交待。而政府在明年度的財政預算中，繼續要向
澳投注入26億澳門元，在如今財政緊缺，而且未了解26億的去向之下，
不禁令人擔心和質疑，促請當局開誠佈公，向社會及立法會講清講楚，
切勿重蹈覆轍，避免令公帑造成損失。
 
為跟進有關情況，本人提出如下質詢：
 
一、當局就酒店的管理運營調整進度如何？有何規劃和安排？針對產業
的發展方向又有何規劃？
 
二、多年來，針對酒店項目決策上的失誤，導致公帑造成損失，特區政
府應對有關負責人進行問責，以儆效尤，防止類似情況肆無忌憚，重複
上演，確保公帑使用更加規範，用得其所。對此，當局就有關責任將如
何作出追究？
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